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Política.

Centro izquierda local 
analiza sus posibilidades de 
cara a las parlamentarias 
de noviembre

actualmente solo cuentan con un diputado, de cinco cupos en ñuble

Posibilidad de conformar una sola lista, o máximo dos, se analiza actualmente a nivel 
nacional. Actual representante del sector -Felipe Camaño-, es independiente, y la DC estaría 
dispuesta a apoyarlo nuevamente.

E
n  medio de  definiciones 
presidenciales, los parti-
dos del oficialismo y de 
centro izquierda están de 
lleno negociando cómo 

competirán en  las próximas parla-
mentarias de noviembre, elección 
clave para determinar los contrapesos 
durante el próximo gobierno.

La gran interrogante es si se 
logrará confluir en una lista única, 
algo difícil, sobre todo después del 
impasse del gobierno con la venta 
de la casa de Salvador Allende, que 
costó la salida del Senado de la hija  
del expresidente, Isabel.

A nivel local tampoco es fácil la 
contienda, ya que el único diputado 
en ejercicio de centro izquierda es el 
ind.-DC, Felipe Camaño, quien no 
forma parte de la coalición de go-
bierno. El parlamentario aún estaría 
definiendo si postula por la DC, o 
acepta un cupo en algún otro partido 
del Socialismo Democrático.

“Las razones para ir a la reelección 
son muchas, pero principalmente 
el poder seguir representando a 
las personas de Ñuble, una región 
llena de carencias y que necesita 
voces que la defiendan. Fui el único 
diputado de Ñuble que estuvo al 
lado de las personas en momentos 
claves; aprobando la reforma de 
pensiones, la deuda histórica de los 
profesores, aprobando el aumento 
del sueldo mínimo, oponiéndome a 
la reforma de isapres (que terminó 
siendo un traje a la medida para el 
abuso), aprobando el fin al CAE y 
varios etcéteras. Al mismo tiempo, 
soy actualmente el parlamentario con 
más proyectos de ley y más oficios de 
fiscalización tanto en nuestra región 
como en mi bancada, algo que me 
llena de orgullo y que demuestra 
que el sentido de ser parlamentario 
ha sido hacer la pega por quienes 
más sufren, y que son quienes al 
final del día confiaron en mí para 
ser su representante”, sostuvo el 
parlamentario. 

Socialismo Democrático ad portas 
de definiciones

En el PS, si bien no han dado a 
conocer sus cartas, los nombres de 
los militantes  Alejandra Martínez y 
Francisco Crisóstomo suenan como 
posibles candidatos.

“El PS es respetuoso de la ins-
titucionalidad de su partido y de 
los procesos electorales. El Comité 
Central se reunirá en abril y se 
analizará el futuro sobre los pactos 
y los nombres que llevarán en las 16 
regiones del país, entendiendo que 
las personas que nos representan 
tienen que tener un trabajo terri-
torial, cercanía y un proyecto de 
Ñuble que encante a los habitantes 
de nuestra región. Se informará a 
su vez la decisión con respecto a la 
candidatura presidencial, la cual 
como militantes, esperamos que sea 
de nuestra filas”, sostuvo la presidenta 
regional, Brígida Hormazábal. 

Agregó que “somos un partido que 
tiene 13 diputados, 7 senadores, 4 
gobernadores, 22 alcaldes y 274 con-
cejales, el tercer partido más grande 
de Chile, y por respeto a nuestra 
militancia y simpatizantes, haremos 
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valer nuestro posicionamiento en 
las próximas conversaciones para 
instalar un programa que haga 
sentido a los habitantes de nuestro 
país”, afirmó.

Respecto de una supuesta ventaja 
de la derecha (que llevará a cuatro 
diputados en ejercicio a la reelec-
ción), planteó que  “su trabajo se ve 
reflejado en inasistencias a la Cámara 
de Diputados, escasa capacidad de 
iniciativas y poca asistencia a los 
territorios. A modo de ejemplo, con 
respecto a la aprobación del nuevo 
Ministerio de Seguridad pública, de 
los cinco diputados de Ñuble dos se 
abstuvieron, uno votó en contra, y 
dos no asistieron a votar. Ésa es la 
realidad de lo que ocurre hoy con 
los diputados en ejercicio. Pero, no 
nos cabe la menor duda que ahora 
aparecerán nuevamente para las 
elecciones”, manifestó.

En el PPD, en tanto, su presidenta 
regional, Yesenia Figueroa, sostu-

vo que  disponen de una serie de 
nombres, “hombres y mujeres, que 
pueden asumir la responsabilidad 
de ser candidatos en la próxima 
elección de diputados en la región. 
En esa línea, seremos responsables 
de instalar en la papeleta gente 
comprometida con la región, que 
haya trabajado por el desarrollo 
de ésta y que tenga la disposición 
de representar a Ñuble. Estamos 
convencidos que si es en una lista 
o dos listas, estamos preparados 
para pedirle a nuestros militantes 
o independientes que defiendan y 
representen nuestros ideales, que 
como partido mantenemos intactos: 
el compromiso con el agro, la nece-
sidad de tener mejor trabajo para la 
región, el respeto al medioambiente 
y el cuidado de las personas, mejo-
rando la seguridad social; en materia 
financiera, de salud, educación, 
vivienda, seguridad ciudadana y 
seguridad pública”, expresó.

En torno a la situación del actual 
diputado Camaño, dijo desconocer si 
competirá en una lista oficialista. 

“Por lo pronto, eso esperamos, 
es una decisión que debe tomar él, 
en su condición de independiente 
tiene la posibilidad de moverse, 
lamentablente, donde él quiera, es 
por ello que nosotros tenemos gente 
que se compromete con una coali-
ción, eres o no eres representante 
de una coalición, éste es otro tema 
que esperamos que el parlamentario 
resuelva, no podemos seguir con esta 
institucionalidad que desprotege 
las ideas e instala en el parlamento 
a representantes que terminan no 
representando a sus electores”, 
mencionó.

Añadió que “respecto de la po-
sibilidad de que la derecha y la 
ultraderecha vayan unidas, eso solo 
demostraría que son lo mismo, y 
en ese caso, no debemos dejar de 
hacer hasta el último esfuerzo para 

La centro 
izquierda 
solo cuenta 
actualmente con 
el independiente-
DC Felipe 
Camaño como 
diputado y 
candidato a la 
reelección.

yerson soto
vicepresidente regional pr

la región hoy no es tan conservadora como 
antiguamente. claramente no es una región 
de derecha, como muchos quieren hacer ver”.
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presentar la mejor fórmula que nos 
permita mantener lo que tenemos 
y tratar de subir nuestra represen-
tación. Aquí en Ñuble sabemos que 
podemos desbancar a la derecha, y se 
va a requerir de mucha generosidad y 
sacrificio, las listas deben representar 
las fuerzas reales que estamos hoy 
en los territorios”, afirmó.

Uno de los nombres que podrían 
representar al PPD en la papeleta es 
el del exseremi del MOP, Paulo de la 
Fuente. Tampoco se descarta el de 
la excore, Lorena Vera.

Desde el Partido Radical en Ñuble, 
en tanto, su vicepresidente regional, 
Yerson Soto, planteó que se están 
preparando.

“Si bien estamos a la espera de 
cómo se desarrollan las negociacio-
nes parlamentarias, ya sea en una 
o dos listas, que es lo que se puede 
dar, o incluso está la opción de ir 
en lista solos, que también se está 
barajando a nivel nacional; hoy día 
hay personas que están dispuestas 
a enfrentar este desafío, pero son 
personas que tienen trayectoria, y 
principalmente, una capacidad de 
trabajar en equipo más allá de per-
sonalismos. O sea, hoy día las nuevas 
generaciones del radicalismo, más 
allá de la edad, estamos por el trabajo 
en equipo, más allá de los caudillis-
mos o de estos lobos solitarios que 
puedan llegar a arremeter dentro 
de la contienda”, afirmó. 

Añadió que “respecto de los par-
lamentarios en ejercicio, ya sea 
de derecha o el parlamentario 
independiente que apoyaba la DC, 
no podemos hablar más allá de la 
toma de decisiones que ellos, en su 
independencia, tienen. Esperamos 
que los resultados que se dieron en 
las elecciones pasadas no sean los 
mismos que tengamos este año, y 
que ojalá se pueda revertir el péndulo 
político acá en la región y se refleje 
más respecto de lo que es la realidad 
del territorio. Hoy día tenemos un 
gobernador progresista, tenemos 
alcaldes en su gran mayoría pro-
gresistas, tenemos un gran número 
de concejales, un gran número de 
consejeros regionales. Entonces, la 
región hoy no es tan conservadora 
como antiguamente. Claramente no 
es una región de derecha, como mu-
chos quieren hacer ver”, recalcó. 

Como radicales, insistió, “sabe-
mos la fuerza que tenemos. Hoy 
día tenemos 16 concejales que están 
trabajando día a día para poder 
representar de la mejor manera a 
la ciudadanía, pero también para 
crear fuerza de equipo a la hora 
de levantar la lista parlamentaria”, 
sostuvo.

Uno de los radicales que podría 
competir sería el actual seremi 
de Educación, César Riquelme, 
quien estaría bien evaluado en su 
desempeño.

Apruebo Dignidad apuesta por la 
unidad

En el Frente Amplio, la definición 
de candidaturas parlamentarias 
aún no se encuentra cerrada en la 
región.

“Creemos esencial disputar estas 
elecciones con los mejores cuadros 
posibles, sobre todo de aquellos 
quienes han trabajado por el creci-
miento y fortalecimiento de Ñuble. 
El FA y las izquierdas en general, 
tenemos la responsabilidad histórica 
de disputar estas parlamentarias 
frente a una derecha que solo ha 
entorpecido las transformaciones en 
derechos sociales para la ciudadanía, 
y los diputados de derecha hoy en 
ejercicio de Ñuble no son diferen-
tes. En este sentido, es importante 

señalar que nos encontramos en 
definiciones internas, pero con 
la firme convicción de que somos 
una fuerza política que tiene la 
responsabilidad histórica de seguir 
construyendo con hechos, más que 
con palabras, los compromisos que 
hemos adquirido con la ciudadanía, 
consolidando las transformaciones 
sociales que Chile necesita. El FA va 
a disputar para ganar, con fuerza 
y esperanza, las parlamentarias y 
las presidenciales, porque estamos 
convencidas y convencidos de que 
somos una institución partidaria 
competitiva en la región y el país”, 
afirmó su presidenta regional, 
Francisca Leyton.

Entre los nombres que se estarían 
barajando, están los de los exdele-
gados Gabriel Pradenas y Claudio 

Ferrada; del seremi de Economía, 
Erick Solo de Zaldívar, y de la seremi 
de Gobierno, Valentina Pradenas.

En el Partido Comunista, por su 
parte, siguen apostando por una 
lista única.

“El llamado a la unidad creemos 
que es fundamental para avanzar, 
centrándonos en obviamente lo 
programático y las necesidades que 
tiene el pueblo, y hoy día nosotros 
como partido nos encontramos en 
proceso de discusión de los nombres 
y quiénes nos van a representar, 
priorizando, por cierto, acuerdos 
políticos y programas frente a otras 
situaciones. Así también lo pensamos 
para las presidenciales, es ahí donde 
tenemos que enfocarnos y avanzar 
en la preocupación de la avanzada 
que está teniendo la ultraderecha, 
creo que ahí tiene que estar el foco, 
y la unidad es algo que nos va a per-
mitir avanzar”, sostuvo su secretaria 
regional, Marta Carvajal.

DC respalda a Camaño         
En la DC, en tanto, tienen la con-

vicción de que el diputado Felipe 
Camaño es quien mejor los representa 
como partido.

“Un parlamentario con un gran 
trabajo legislativo, y al mismo tiempo, 
con un gran despliegue territorial, 
por lo cual en eso no habría dudas 
respecto de su candidatura por la 
DC, como partido debemos apostar 
a su reelección y hoy estamos en esa 
misión”, manifestó el presidente 
regional de la colectividad, Paulo 
Campos.

Sobre duplas, agregó, “se barajan 
varios nombres, desde excandidatos 
a cargos de representación popu-
lar, hasta profesionales jóvenes, 
todos con la vocación de ser un 
dique entre izquierda, en el centro 
y ampliar la representación de las 
fuerzas progresistas, eso sí, todas 

La Ley 20.840 establece un sistema transitorio de apli-
cación de cuotas para la inscripción de candidaturas 
femeninas a elecciones parlamentarias que define 
un techo máximo de representación, donde ningún 
género puede sobrepasar el 60% de participación 
en el total de registro de postulaciones al Congreso 
Nacional. La cuota fue establecida para las elecciones 
de 2017, 2021, 2025 y 2029, y ya dos elecciones se 
han realizado bajo esta condición.

Ley de cuotas

yesenia figueroa
presidenta regional ppd

Esperamos que vaya en una lista nuestra 
(Camaño), pero es una decisión que debe 
tomar él, en su condición de independiente”.

paulo campos
presidente regional dc

No habría dudas respecto de su candida-
tura por la DC (de Camaño), como partido 
debemos apostar a su reelección”.

estas conversaciones dependen del 
número de listas que representen 
a la centro izquierda, ya que solo 
hay 6 cupos por lista y si la centro 
izquierda quiere ir unida, clara-
mente no cabemos 10 partidos en 
una lista de 6 nombres, ni mucho 
menos duplas en ese escenario de 
lista única”, afirmó.

Por otro lado, dijo, “en el caso que 
existan dos listas parlamentarias 
representado a la centro izquier-
da, es claro que en la región debe 
enfrentarse a la derecha desde el 
progresismo, y ahí los partidos 
podríamos llevar duplas a competir 
por los 5 escaños, con la misión de 
que cada uno de esos candidatos 
sean personas de nuestra región, 
integrados, intachables, sin nego-
cios con la derecha, y que busquen 
representar a la centroizquierda 
en la región, entendiendo que los 
grandes avances del país vienen de 
la mano de este sector político. Esos 
son requisitos básicos, e intransables 
a la hora de dar estas discusiones”, 
expresó, a la espera de que las ne-
gociaciones avancen.

Un nombre que también podría 
ir por la DC, es el del hoy indepen-
diente, Jorge Sabag, a quien también 
estaba tentando Demócratas, desde 
la vereda de la oposición.
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